



## **Fin de la visite pastorale de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille en Grande-Bretagne**

Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie s'est rendu du 15 au 18 octobre 2016 en Grande-Bretagne pour célébrer le tricentenaire de la présence de l'Église orthodoxe russe dans les îles britanniques.

Sa Sainteté était accompagnée dans sa visite par le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archevêque Marc de Berlin, d'Allemagne et de Grande-Bretagne, l'évêque Serge de Solnetchnogorsk, directeur du Secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou, l'évêque Antoine de Bogorodsk, chef de l'Administration des établissements du Patriarcat de Moscou à l'étranger, l'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du DREE, l'archiprêtre André Milkine, directeur du Service du protocole du Patriarche de Moscou et de toute la Russie, le prêtre Alexandre Volkov, directeur du Service de presse du Patriarche de Moscou et de toute la Russie.

Le Primat de l'Église orthodoxe russe avait été accueilli à l'aéroport, notamment, par l'archevêque Élisée de Souroge, des membres du clergé du diocèse de Souroge et l'ambassadeur de la Fédération de Russie en Grande-Bretagne, A. V. Iakovenko.

Le premier jour de sa visite en Grande-Bretagne, le Patriarche Cyrille a célébré un office d'intercession au 32, Welbeck Street, où était située la paroisse de l'Église orthodoxe russe entre 1813 et 1921.

Le soir du 15 octobre 2016, Sa Sainteté a célébré les matines des vigiles nocturnes à la paroisse de l'Église russe hors-frontières à Londres, dédiée à la Dormition de la Mère de Dieu et aux saints martyrs impériaux.

Le 16 octobre 2016, le Primat de l'Église russe a visité la cathédrale de la Dormition (diocèse de Souroge). A son entrée à l'église, le Patriarche Cyrille a béni une fresque représentant la Mère de Dieu, récemment peinte sur le mur occidental de l'église, ainsi que les cloches qui seront prochainement installées au clocher de la cathédrale. Avant la Liturgie, le Patriarche a prononcé un bref discours devant l'assemblée.

Le même jour, le Patriarche Cyrille s'est rendu à la Société royale de géographie, où le gardien des collections de la Société, Alasdair Macleod, a remis au Primat de l'Église orthodoxe russe un certificat établissant que Sa Sainteté comptait désormais parmi les membres de cette institution.

Le 16 octobre, une réception a été donnée en l'honneur du tricentenaire de la présence de l'Orthodoxie russe en Grande-Bretagne et en Irlande.

Le matin du 17 octobre, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille a rencontré le Patriarche Irénée de Serbie pour une visite de travail.

Le même jour, l'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la Fédération de Russie, A. Iakovenko, a donné une réception en l'honneur de Sa Sainteté.

Ensuite, le Primat de l'Église orthodoxe russe a consacré un nouveau monument funéraire sur la tombe du métropolite Antoine (Bloom) de Souroge, située au cimetière de Brompton. Il a ensuite célébré un office à la mémoire de Mgr Antoine, de bienheureuse mémoire.

Le 18 octobre, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a rencontré le vice-ministre des Affaires étrangères du Royaume-Uni et d'Irlande du Nord, la baronne Joyce Anelay.

Sa Sainteté a été reçue le 18 octobre 2016 au Palais de Buckingham par la Reine de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord, Élisabeth II. Différents thèmes ont été abordés pendant l'entretien. Le Primat de l'Église russe a fait part à Sa Majesté de la renaissance religieuse qui se poursuit en Russie et se manifeste notamment par l'augmentation du nombre de paroisses, le développement de l'enseignement religieux et de la théologie, la création de nouveaux diocèses, le développement de nouvelles formes d'action caritative organisées par l'Église. La situation des chrétiens en Europe aujourd'hui a aussi fait partie des thèmes abordés.

Le même jour, le Primat de l'Église russe a rencontré l'archevêque de Canterbury Justin Welby. Le Patriarche Cyrille et l'archevêque de Canterbury ont souligné l'importance du rôle de l'Église orthodoxe russe et de l'Église d'Angleterre dans le maintien et le développement des relations entre les peuples de Russie et de Grande-Bretagne.

Le Patriarche Cyrille a terminé sa visite en répondant aux questions des journalistes russes et étrangers à l'aéroport de Londres.

A la fin de cette conférence de presse, Sa Sainteté a été raccompagnée par l'archevêque Élisée de Souroge et l'ambassadeur de la Fédération de Russie, A. V. Iakovenko.